

VIDA DE BARCELONA

Crónica de la jornada

Los intercambios con Turquía

En interés de todos los afectados por la súbita contracción de las exportaciones españolas a Turquía, y de una manera especial de las firmas exportadoras que tienen retenidas en los muelles mercancías destinadas a dicho país, pendientes de la concesión de licencia, la Federación de Importadores y Exportadores hace público que, respondiendo a las gestiones realizadas por dicha entidad, se ha recibido un comunicado de la Dirección General de Comercio y Política Arancelaria notificando que está ultimándose el estudio de una fórmula para resolver satisfactoriamente el problema de nuestros intercambios con Turquía. Los interesados en obtener mayores datos pueden personarse a este efecto en las oficinas de la Federación.

Fiesta patronal de los odontólogos

Celebran hoy los dentistas y profesiones auxiliares la festividad de su gloriosa Patrona Santa Apolonia, a la que festejarán con diversos actos, especialmente de carácter religioso. Es esta una de las profesiones que más y más rápidamente han evolucionado en el curso de los años, pasando a convertirse de una ocupación pintoresca ejercida a salto de mata en calles, plazas y ferias por barberos y charlatanes, en una ocupación científica, metódica y del mayor prestigio. El dentista es hoy una ocupación socialmente importante para la salud. Las gentes se preocupan del cuidado y limpieza de la boca, y, consiguientemente, los estomatólogos adquieren una preparación profesional y científica muy sólida. Posteriormente ejercen la profesión con la más exquisita asepsia y perfección y la más firme y respetable responsabilidad.

También el Gremio de Protésicos Dentales celebra hoy su fiesta patronímica. A las once se rezará una misa en la iglesia de los PP. Mercedarios y al mediodía habrá un aperitivo colectivo. Por la tarde sesión de cine documental en el «Hogar del Productor», y por la noche cena de camaradería y hermandad.

El doctor Azoy, catedrático de Barcelona

En el Rectorado de la Universidad y ante nutrido concurso de catedráticos y profesores de nuestro primer centro docente, el rector del mismo, doctor don Francisco Buscarróns, dió en la mañana de ayer posesión de la cátedra de Otorrinolaringología de la Facultad de Medicina al ilustre doctor don Adolfo Azoy Castañé. El prestigioso especialista ganó en brillantes oposiciones la cátedra de esta asignatura en la Universidad de Sevilla, y en tal ocasión fué agasajado con un homenaje que acreditó la simpatía y la admiración con que en Barcelona se siguen sus triunfos. Su paso a nuestra Alma Mater se debe a concurso de traslado. Merced a él se incorpora al claustro otra figura de lucido renombre, la cual trae consigo un gran bagaje de méritos científicos, entusiasmo, vocación y laboriosidad que aseguran una actuación fructífera para nuestra Universidad.

Estancia de un hispanista sueco

Se encuentra en nuestra ciudad el ilustre hispanista sueco doctor Magnus Möerner, director del Instituto de Estudios Iberoamericano de Estocolmo. La estancia da ocasión de poner de relieve la enorme trascendencia de la labor hispanista desarrollada en el último medio siglo en Suecia, merced sobre todo al ahinco de aquella entidad. Quizá por aquel viejo refrán de que los extremos se tocan, ha existido siempre entre la brumosa y romántica Escandinavia y nuestro soleado país una recíproca atracción, en la cual —triste es reconocerlo— las gentes del Norte han recorrido más camino que nosotros, puesto que su conocimiento de la cultura española es superior al que tenemos de la nórdica, si se exceptúa algún caso aislado, como lo fué el de Angel Ganivet.

La empresa hispanista en Suecia nació de los círculos navieros y mercantiles, quienes medio siglo atrás previeron con la mirada aguilena del nauta el esplendor presente del mundo hispánico. El Instituto que dirige el doctor Möerner y otras entidades parecidas —como el del mismo nombre de Gotemburgo— se han dedicado desde entonces a divulgar nuestro idioma y nuestra cultura con cursos y con espléndidas publicaciones en las que resplandece un estilo castellano que nos sería difícil superar en pureza.

El doctor Möerner, interesado en relacionarse con los círculos culturales españoles, visitó en la mañana de ayer al rector de la Universidad y se puso en relación con otras personalidades de nuestra esfera intelectual.

Importantes excavaciones

Para el mundo de la arqueología no rigen las divisiones administrativas ni los límites de la ordenación moderna ha puesto en nuestro mapa. Por ello es lícito considerar como cosa próxima diversos hallazgos efectuados en la provincia por la Comisaría Provincial de Excavaciones Arqueológicas.

Y ello con tanto mayor motivo cuanto que esta aportación puede aclarar puntos del pretérito de nuestra propia ciudad, investigado, por su parte, con el celo y el éxito que reiteradamente hemos recogido.

Entre los trabajos recientes más importantes de la Comisaría figuran unas excavaciones realizadas en la cueva del Toll, de Moyá. Iniciada la exploración espeleológica de la cueva por el grupo de exploraciones subterráneas del Club Montañés, se encontraron en lo más profundo de ella, a más de medio kilómetro de la entrada, unas grandes tinajas de la Edad del Bronce, de hacia el año 1500 antes de Jesucristo, que no habían podido llegar hasta aquel lugar por el difícil camino seguido. En vista de ello se buscó la antigua entrada de la caverna en cuanto a lugar de refugio del hombre primitivo, lográndose descubrirla tras ímprobos trabajos realizados por la Comisaría de Excavaciones de Moyá, dirigida por don Sebastián Oller, en colaboración con el Grupo Excursionista Moyanés.

Se ha empezado luego la excavación de la extensa galería, de un centenar de metros de longitud, en la que aparecen restos del hombre prehistórico que se interrumpen en el curso de la Edad del Bronce, en el momento en que debió cegarse esta entrada, ya que no se ha hecho ningún hallazgo posterior.

El yacimiento presenta una gran riqueza y un interés excepcional, ya que ofrece estratos desde el neolítico hasta el bronce mediterráneo avanzado, los cuales reposan sobre otros dotados de abundante fauna cuaternaria. Dirige las excavaciones el profesor Serra Ráfol, con el que colaboran los paleontólogos señores Thomas y Villalta.

Para conocerse a sí mismo

Es curioso que a medida que ha ido progresando el conocimiento científico del mundo que nos rodea y las gentes han ido adquiriendo ideas más precisas acerca de las cosas más remotas y abstrusas, se ha ido introduciendo en el ánimo de cada cual la duda y la congoja acerca de su propia personalidad. Tales inquietudes están en el substrato de la copiosa literatura que ha aparecido en los últimos años acerca de psicología, caracterología, psicoanálisis, morfología, psicotecnia y tantas otras ciencias que coinciden en preocuparse por lo que antes apenas llamaba la atención a nadie: es decir, averiguar qué es el hombre, cuál su carácter, su destino social y las facultades con que puede subvenir a él.

Con más altura científica de lo que es habitual en tales lides —rebajadas a veces hasta el plano de las pitonisas, los consultorios y los «tests» de salón— la Hermandad de San Cosme y San Damián va a dar un nuevo curso de caracterología, que continuará los éxitos cosechados en otro anterior. Tema básico del mismo es «La persona en su envoltura corporal», y lo profesará el doctor don Nicanor Ancochea Hombravella, director de la Clínica Mental de la Diputación, a partir de las siete y media de la tarde de hoy.

Nuevo curso en la Real Academia de Medicina

La Real Academia de Medicina de Barcelona, de tanta solera y categoría científica en nuestra capital, celebró solemnemente su sesión de apertura del nuevo curso académico con asistencia de ilustres personalidades y académicos que representaban a las entidades científicas y profesionales de la urbe. Ocupó la presidencia del acto el que lo es de la Real Academia de Medicina y Cirugía, doctor Corominas Pedemonte, a quien acompañaban en el estrado el rector honorario doctor Eusebio Díaz, por la Universidad; el director del Hospital Militar del Generalísimo, doctor Nilo Sánchez, por el capitán general; el oficial mayor del Gobierno Civil, don Ricardo Ventura, por el gobernador civil; el doctor Taxonera, por el alcalde, y el secretario general de la Academia, doctor Suñé Medán. Ocupaban sitio preferente los académicos numerarios doctores Oliver Rodés, Nubiola, P. Pijiula, Salvat Espasa, Terrades, Gallart Monés, Cónill, San Ricart, Raurich, Salameo, Sabatés, Isamat (J.) y (F.), Soler Dopff, Trías de Bes, Arruga y Puigvert.

Una vez abierta la sesión, el doctor Suñé Medán leyó la memoria de las tareas académicas en el curso anterior, y el doctor Puig Sureda leyó el discurso que le correspondía por turno, y que versó sobre «El pasado del cirujano», siendo muy aplaudido. Abiertas las plicas de nombres de los autores de las memorias premiadas en el concurso de 1954, pasaron a recibir sus respectivos galardones el doctor Félix Pumarola Busquets, doctor Francisco Vilardell Viñas, doctor Carlos Soler Durall, doctor José A. Rodríguez Soriano, doctor Francisco Salameo Reymundo y doctor Víctor Cónill Serra.

El presidente de la Academia felicitó a los doctores Suñé Medán y Puig Sureda por sus respectivas intervenciones, a los galardonados por la brillantez de sus trabajos y agradeció a las autoridades y representaciones su asistencia y simpatía, declarando seguidamente abiertas las tareas del nuevo curso académico.

CONSTITUCION DE LA SUBCOMISION TEXTIL REGIONAL DE PRODUCTIVIDAD

En el Fomento del Trabajo Nacional

Como primero de sus actos, la indicada subcomisión celebró ayer tarde la primera de las anunciadas conferencias que desarrolla el señor Ganzer del Instituto de Economía de la Empresa, sobre «Organización industrial».

Ante la concurrencia que abarrotaba el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional, el presidente de la subcomisión don Juan Rolduá Casals, dió lectura de

los señores vocales componentes de la mismas, que son:

Vocales natos: Don Juan Rolduá Casals, don José de Orbaneja y Aragón, don Esteban Rabadá Tornero, don Juan Torres Serratacó y don José María de Sagarra y Montoliu.

Vocales técnicos: Don Luis Roig Serra, don Antonio Anet Godó, don Enrique Alegri Lasa y don Francisco Forns Cardús.

Vocales de representación de los distintos sectores de la industria textil: Don José Riba Ortíz, don Agustín Coma Mas, don Antonio J. Ciera Trullas, don José Armengol Gall, don Domingo Girón Carbó, don José María Albanell Do-

menech, don Rafael Bel Font, don Roberto Trías Mila, don Manuel García Serret, don Jesús Torrecilla Gómez, don Pedro Orpella Choy, don Ramón Vila de la Riva, don Fernando Ramoneda Riús, don J. Sanllehi y don Enrique Jover Ortensi.

Vocales representantes de entidades: Don J. García Planas, don Félix Peix Plans, don Juan Comerma Pons, don Agustín Jover Pala, don José Tous Sans y don José Torrens Gros.

Expuso a grandes rasgos la finalidad de dicha subcomisión y los frutos que esperan recogerse, presentando a continuación al conferenciante, quien acto seguido desarrolló los temas de su primera conferencia en forma concreta y sucinta.

Definió la productividad, sus índices, la situación económica nacional y comparación con la extranjera. Exposición de las técnicas correspondientes a los distintos procesos, quedando patente de todo ello en forma brillante la necesidad de su estudio y la mejora que en todos órdenes puede reportar a la economía nacional y en particular a la industria textil.



APRENDA a DISECAR

aves, mamíferos, peces y toda clase de animales. Le enseñaremos por correspondencia en sus horas libres. Conserve sus trofeos; adorne su casa. Diviértase y gane dinero diseccionando para otros. Pida folleto informativo gratis al Instituto Jungla. Sección AT. Apartado 9183. MADRID

MANO A MANO

EL CONDE DE SERT



Parece que la cosa fué así: un circo con fieras, en sus correrías por España, va dando tumbos y queda malparado en Manzanares. Las deudas pueden más que la organización circense, y cada uno tira por su lado. Los artistas, a la voz de sálvese quien pueda, desaparecen; pero las primeras víctimas son los animales, y el hambre hace sus estragos. En pocas palabras, esta es la historia. Un día alguien, en un periódico, pone el grito en el cielo: «un elefante se ha comido una puerta y ha muerto porque una astilla le ha perforado el estómago». Después, toda la Prensa se hace eco de sucesos por el estilo y las fieras del circo van cayendo una detrás de otra. El número de bajas es considerable. Y para remediar lo remediable interviene don Francisco Sert López, conde de Sert y presidente de la Federación Española de Sociedades Protectoras de Animales y Plantas y de la «Liga» de Barcelona.

—¿Cuánto pidió usted hacerse cargo de las fieras?

—Me empequé a ocupar en primavera.

—¿Qué hizo?

—Me puse en contacto con el proteccionista de Manzanares don Luis Ochoa, cuya cooperación ha sido muy valiosa. El Ayuntamiento de Barcelona me encargó, como presidente de la «Protectora», que trajese los animales en depósito al Zoológico de aquí, para adquirirlos a precio de mercado en su día.

—¿Cuántos animales vienen?

—Cuatro osos, un cóndor y un mono.

—¿Cómo llegan?

—Este muchacho, que ha hecho el viaje con ellos, le informará.

—¿Desde cuándo está con las fieras?

—pregunto al muchacho, que se llama Francisco Hernández García, y es de Valdecañas.

—Entró el 1.º de octubre y lo he pasado bastante mal.

—¿Por qué?

—Porque el señor Dierssel, al parecer representante de la casa Ruher, que a mí entender eran los dueños de las fieras, me dió una paliza porque yo alimentaba a los animales.

—No lo entiendo; ¿por qué no quería que los alimentase?

—Para cobrar el Seguro, es una suposición mía. ¿Usted conoce al señor Dierssel?

—No, no.

—Pues llevaba un guardaespaldas que lo conocíamos por «el Pataletero».

—¿Cuántos animales se murieron estando usted?

—Yo he visto morir una osa negra con collar de pelo blanco; un oso polar, que se peleó con un oso tibetano y murió tres perros dálmatas también murieron; y antes de ir yo habían muerto tres elefantes, cinco leones, ocho o nueve monos, dos cebras; y de ocho (ponyes), uno hay aquí en Barcelona, en el Polo, y tres se han quedado en la finca de don Luis Ochoa, que hizo mucho por los animales; también murieron un caballo de circo, y puerco espines, y ponga usted etcétera, porque no recuerdo.

—¿Cómo se salvaron estos que nos han llegado vivos?

—A los osos, con arroz con leche y botes de aceite de hígado de bacalao y fruta para reponerlos; el águila, con dos kilogramos de carne diaria, y el mono, que es un papión, gracias a sus piruetas se ganó la vida y le echaban cacahuetes.

—¿Y qué ha sido de aquel elefante que no quería separarse de las fieras?

—Se llama Franchis, es natural de Chicago y creo que está nacionalizado en Alemania; lo ha protegido el señor gobernador civil de Ciudad Real y creo que está en una casa de beneficencia; pero él quiere que lo manden a Chicago, donde dice que su familia tiene una zapatería.

Estamos charlando en la Estación de Francia. Las operaciones de descargo son laboriosas. Al presidente de la Federación de la Protectora le acompaña el vocal de la «Liga» de Barcelona, don Enrique del Castillo, entusiasta proteccionista.

—¿Y qué ha sido de aquel elefante que no quería separarse de las fieras?

—Se llama Franchis, es natural de Chicago y creo que está nacionalizado en Alemania; lo ha protegido el señor gobernador civil de Ciudad Real y creo que está en una casa de beneficencia; pero él quiere que lo manden a Chicago, donde dice que su familia tiene una zapatería.

Estamos charlando en la Estación de Francia. Las operaciones de descargo son laboriosas. Al presidente de la Federación de la Protectora le acompaña el vocal de la «Liga» de Barcelona, don Enrique del Castillo, entusiasta proteccionista.

—¿Y qué ha sido de aquel elefante que no quería separarse de las fieras?

—Se llama Franchis, es natural de Chicago y creo que está nacionalizado en Alemania; lo ha protegido el señor gobernador civil de Ciudad Real y creo que está en una casa de beneficencia; pero él quiere que lo manden a Chicago, donde dice que su familia tiene una zapatería.

Estamos charlando en la Estación de Francia. Las operaciones de descargo son laboriosas. Al presidente de la Federación de la Protectora le acompaña el vocal de la «Liga» de Barcelona, don Enrique del Castillo, entusiasta proteccionista.

—¿Y qué ha sido de aquel elefante que no quería separarse de las fieras?

—Se llama Franchis, es natural de Chicago y creo que está nacionalizado en Alemania; lo ha protegido el señor gobernador civil de Ciudad Real y creo que está en una casa de beneficencia; pero él quiere que lo manden a Chicago, donde dice que su familia tiene una zapatería.

DEL ARCO

CARROCERIAS

METALBLOC

URBANAS E INTERURBANAS

SEIDA



PARA CHASIS *Regaso*

ENTREGAS MUY RAPIDAS

ESPRONCEDA, 36 - MADRID

AVDA. GENERALISIMO, 435 - BARCELONA

¿Por qué LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA? Porque al fundirse lentamente en la boca desprenden EFLUVIOS penetrantes y antisépticos que CALMAN la TOS. PASTILLAS FUERTES PASTILLAS EFICACES. C. C. S. 14.131